

QUELQUES CARACTÉRISTIQUES DE NOTRE MATIÈRE MÉDICALE

ARNICA

C'est un remède d'une richesse incroyable. Il n'est pas seulement indiqué pour les traumatismes physiques, mais aussi pour les traumatismes moraux, les chagrins, avec remords parfois. C'est un remède aussi qui va très bien pour les gens qui viennent de perdre subitement leur fortune, ou qui ont eu une forte perte d'argent, qui réalisent d'un coup ce qui vient de leur arriver, à la suite de quoi ils tombent malades.

C'est le remède du surmenage intellectuel. Il réussit beaucoup mieux si le malade a une aversion pour le tabac : donc, s'il a un grand désir de fumer, c'est presque une contre-indication d'Arnica.

3/3a Il ne faut jamais l'oublier dans l'influenza et dans les gripes, lorsqu'il y a la sensation de lit trop dur, agitation avec la fièvre et qu'il n'y a pas de symptômes typiques d'un autre remède.

Arnica, comme Hepar, ne peut pas supporter la douleur.

Il a l'agoraphobie, la peur des espaces.

Au point de vue de la tête, il a le bout du nez froid avec la tête chaude et le corps froid. Il a des vertiges en fermant les yeux : il doit les ouvrir. C'est le contraire de Conium, qui, en fermant les yeux, voit ses vertiges qui disparaissent. Il ne supporte pas, en général, le cinéma, la succession rapide des images.

Arnica désire du vinaigre, comme Hepar du reste, et il a une aversion pour le lait et la viande.

Pour les femmes pendant la grossesse un symptôme très important : la femme a l'impression que l'enfant est en travers : voilà une chose pour laquelle je ne sais pas ce que l'allopathie peut faire, alors que l'homéopathie guérit cette curieuse sensation avec ce remède.

C'est un remède précieux de l'angine de poitrine, un remède très précieux dans la coqueluche. Les caractéristiques dans ce cas est que l'enfant crie ou pleure avant la quinte.

Pour la peau, il est indiqué dans l' " Acnea indurata ". Avec Arnica, il y a toujours une distribution symétrique de l'éruption. Quand vous avez de l'acné disposé d'une telle manière, pensez à Arnica. En général, il faut commencer avec une haute dilution, XM, et si cela ne donne rien, alors vous donnez une 3° X.

Dans tous les cas de lumbago, et c'est un homoéopathe de ZURICH qui me l'a indiqué voilà maintenant quarante ans, donnez toujours une ou deux doses d'Arnica pour commencer : il agit souvent très bien, comme Aconit pour un rhume.

Il y a aussi les transpirations nocturnes acides, ces transpirations que l'on voit souvent chez les tuberculeux; un tuberculeux est toujours fatigué et il a besoin souvent de ce tonique qu'est Arnica qui l'aide beaucoup.

Telles sont les modalités à retenir.

+

+ +

A P I S

Tout le monde connaît le symptôme de la maladresse des mains, la femme qui laisse tout tomber, qui casse tout, ce symptôme typique d'Apis.

Il a des pensées de mort et surtout le pressentiment qu'il va mourir, mais non pas le désir ni la sensation de la mort, nuances à bien retenir.

Son vertige est très bizarre : Apis a un vertige en éternuant et aussi en fermant les yeux, vertige disparaissant en les ouvrant.

Pour les enfants qui ont une forte température à trois heures du matin ou de l'après-midi.

C'est un préventif des orgelets, Il a des orgelets récurrents (à rajouter au Répertoire).

En règle générale, Apis n'a pas soif, mais ce n'est pas un symptôme éliminateur et il peut avoir soif dans de nombreuses maladies : ce n'est pas comme Pulsatilla qui n'a jamais soif, sauf à 14 heures.

Comme Arnica, il a le bout du nez froid. La différence est qu'Arnica l'a plutôt violacé et Apis plutôt rouge ou rosé.

Il a un désir de lait et de choses acides et même de vinaigre.

L'abdomen est douloureux quand il éternue (à rajouter au Répertoire).

Il ne peut pas uriner sans aller à la selle.

On dit que Natrum mur. est le chronique d'Apis, de même que Baryta carbonica.

Une autre caractéristique : l'hydrocèle de l'adulte.

Un symptôme vérifié est le désir sexuel excessif chez les veuves.

On prétend que c'est un bon antidote de la Pénicilline.

+

+ +

•ORNITHOGALLUM UMBELLATUM

C'est l'étoile de BETHLEEM ...

C'est un remède pour le cancer digestif au même titre que Condurango, et pour les troubles chroniques de l'estomac.

Le malade est obligé de se désaggraver par la distension abdominale; il se sent gonflé de " boules de gaz " qui sont malodorants en s'échappant par en bas.

Dans le cancer d'estomac, COOPER insiste, d'après la méthode de son Père si fréquemment vérifiée, de ne donner qu'une dose

unique d'une seule goutte, au malade, dont on laisse les effets se développer jusqu'à observer la disparition de son action, avant de le répéter et cela souvent plusieurs semaines.

+

+

+

T H U Y A

Il a ses troubles en général par la lumière de la Lune, comme Antimonium crudum : il est pire par la lumière lunaire par exemple un mal de tête la nuit lorsqu'on dort au clair de lune.

La musique, chez Thuya, provoque des larmes et même des tremblements.

C'est le remède des gens qui sont d'une hypersensibilité émotionnelle exagérée : la moindre des choses les met hors d'eux.

Pour les yeux, c'est un remède remarquable pour les sclérites et les épisclérites récidivantes. Cette rougeur violacée que vous avez dans le blanc de l'oeil (et qu'il faut bien différencier d'avec une ecchymose qui n'est jamais douloureuse) surtout accompagnée de douleurs.

Le bout de la langue est douloureux.

Il présente également de petites varices sur les parties latérales de la langue et dans la bouche.

Pyorrhée alvéolaire.

Thuya ne peut pas manger deux choses : les oignons et la viande, car cela le dégoûte.

Il a aussi, comme Silica, Opium, Sanicula et d'autres remèdes, le symptôme curieux de la selle qui remonte après un début de défécation, et rentre dans l'anus, comme par une fausse sortie !

Il est, pour l'asthme des enfants, un remède précieux, de même que pour les laryngites chroniques.

C'est un remède auquel il faut penser dans les insomnies persistantes.

Il a des éruptions seulement sur les parties couvertes, mais des transpirations seulement sur les parties découvertes pendant le sommeil. On emploie, en Amérique, une préparation nommée Arborin, et qui est une préparation non alcoolique de Thuya.

D o c t e u r P i e r r e S C H M I D T